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СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА 
РСФСР НАЧАЛА РАБОТУ

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

19 декабря в 10 часов утра 
в Большом Кремлевском двор
це начала работу седьмая сес
сия Верховного Совета РСФСР 
пятого созыва. В знаменатель
ные дни, накануне 40-летия 
образования СССР, открылась 
эта сессия. Избранники наро
дов Российской Федерации 
встретились в Кремле, чтобы 
подвести итоги сделанного за 
минувший год. обсудить пла. 
ны предстоящего — пятого го
да семилетки. Широчайшие 
новые перспективы дальней
шего подъема экономики на
шей страны раскрыл перед на
родом ноябрьский Пленум ЦК 
КПСС, и депутатам предстоит 
наметить конкретные пути ско
рейшего претворения их в 
жизнь.

10 часов утра. Появление в 
ложах товарищей J1. И. Бреж
нева. Г. И. Воронова. А. П. 
Кириленко, Ф. Р. Козлова,
A. Н. Косыгина, А. И. Микоя
на, Д. С. Полянского, М. А. 
Суслова. Н. М. Шверника,
B. В. Гришина, J1. Н. Ефремо

ва, членов Бюро UK КПСС по 
РСФСР, членов Президиума 
Верховного Совета и членов 
правительства республики де
путаты и гости встречают про
должительными аплодисмента
ми.

Председатель Верховного 
Совета РСФСР депутат В. И. 
Прохоров открывает сессию. 
На рассмотрение сессии выно
сятся следующие вопросы:

—о Государственном плане 
развития народного хозяйства 
РСФСР на 1963 год;

—о Государственном бюд
жете на 1963 год и об испол
нении Государственного бюд
жета РСФСР за 1961 год:

—утверждение Указов Пре
зидиума Верховного Совета
РСФСР.

Повестка дня сессии утвер
ждается единогласно.

Слово для доклада предо
ставляется заместителю Пред
седателя Совета Министров
РСФСР председателю Гос
плана РСФСР депутату К. М. 
Герасимову.

Год издания 
12-й

252 (1933)

Пятница,
21

декабря 
1962 года
Цена 2 коп.

В бюро ЦК КПСС по РСФСР, 
о Президиуме Верховного Совета 

РСФСР и Совете Министров РСФСР
Бюро ЦК КПСС по РСФСР, Президиум Верховного Сове

та РСФСР и Совет Министров РСФСР приняли постановле
ние образовать Комитет партийно-государственного контроля 
Бюро ЦК КПСС по РСФСР и Совета Министров РСФСР.»**

Президиум Верховного Совета РСФСР своим Указом наз
начил тов. Енютина Георгия Васильевича заместителем Пред
седателя Совета Министров РСФСР и председателем Коми
тета партийно-государственного контроля Бюро ЦК КПСС по 
РСФСР и Совета Министров РСФСР.

типам
! Орган Ангарского горкома КП С С  и городского Совета депутатов трудящихся

— — —— —      ■ ■

I ПЕРЕШАГНУВ РУБЕЖИ ПЯТОГО...
| люди пытливой мысли

В Е Р Н Ы  
С Л О В У

На четвертый год семи
летии коллектив СМУ-7 
билл высокие обязательст
ва. Достаточно сказать, 
4t j  строители приняли ре
шение — 5 декабря завер
шить годовую производст
венную программу.

Значительное опереже
ние плана потребовало от 
всех коллективов участков 
н?пряженного труда. И 
он увенчался замечатель
ным успехом. 2 декабря 
коллектив СМУ-7 рапор
товал о досрочном выпол
нении голового плана по 
генподряду на 103.2 про
цента и по работам хозяй
ственным способом — на 
107,6 процента. Сдер 
жали строители свое сло
во и по выполнению дру
гих основных пунктов обя
зательств. как повышение 
производительности труда, 
снижение себестоимости 
работ.

В  СМУ-7 нет ни одно
го отстающего участка.

Кроме работ по благо
устройству города, терри
торий промышленных

С В О Е М У
предприятий, строек Ан
гарска, СМУ-7 принимает 
участие в строительстве 
первого микрорайона г.Ир
кутска. Сейчас с каждым 
месяцем строители микро
района увеличивают про
изводительность труда.

Забота о производстве, стремление внести 
как можно больший вклад в создание материаль
но - технической базы коммунизма вдохновляют 
изобретателей и рационализаторов мехколон- 
ны м  30 на творческие поиски.

Здесь насчитывается 21 рационализатор. За 
1962 год р мехколонне внедрено в производство 
33 рацпредложения с обшим экономическим эф- 

: фектом 52 тысячи рублей. На счету у отдельных 
I рационализаторов по нескольку предложений.
| Так, прораб В В. Безносов внес 7 раипредложе- 
:  н и й  с  экономическим эффектом 3480 рублей. 
: прораб В. Ф. Канунников — 3 раиионалнзатор- 
5 ских предложения с экономическим эффектом 
; 3083 рубля.
[ Электрослесарь Г. С. Соколов сам сконструи- 
: ровал листогибочный станок,предложил изготовле-
: ние яшиков зажимов бескаркас- ----

ного типа для сооружаемой ТЭЦ 
НПЗ.

Слесарь Н. Т. Калашников 
предложил приспособление для 
обточки фрикционных тормозных

колодок автомашины ЗИЛ-157, лебедку для сня
тия коробок передач автомашин, нагнетатель для 
смазки автомобилей густыми маслами.

Очень ценное предложение внесли в прошлом 
году начальник мехколонны № 30 С. С. Асташ- 
кевич и И. Е. Дрок по замене специальных ан
керных опор весом 56 тонн каждая на переходе 
через реку Белая на линии ЛЭП-500 Братск —• 
Иркутск более легкими унифицированными с по
вышенными промежуточными опорами.

Внедрение этого предложения принесло за 
два года экономию в сумме 82 тысячи рублей, 
из них в 1962 году — 35,2 тысячи рублей.

Н. КУЗНЕЦОВА, 
слушательница первого курса Факультета журна
листики.

ПО ВСЕМ ПОКАЗАТЕЛЯМ

С Е М И Л Е Т К И

Вдвое больше
Сотни гусеничных машин 

сверх задания дал стране в 
нынешнем году коллектив ста
рейшего в стране Волгоград
ского тракторного завода. Из
готовлены сотни новых трак
торов ДТ-75, которые развива. 
ют скорость почти до 11 кило
метров в час.

Сейчас волгоградцы рекон
струируют свое предприятие. 
Через год-два при той же чис
ленности рабочих они собира
ются выпускать гусеничных 
тракторов вдвое больше.

Л Э П - 5 0 0  В СТ РОЮ
БРАТСК. 19 декабря в пять часов 20 минут утра поставлена 

под нагрузку вторая цепь ЛЭП-500 Братск—Иркутск. Сейчас обе 
сети работают на напряжении 220 тысяч вольт. С переводом их на 
проектное напряжение мощность новой электромагистрали подни
мется до 1500 тысяч киловатт. Столько было намечено планом 
ГОЭЛРО для всех гидроэлектростанций нашей страны. Ввод вто
рой цепи завершает огромную работу по строительству мощнейшей 
высоковольтной магистрали Братск— Иркутск—одного из главных 
<веньев единой энергосистемы Сибири.

Новую цепь сооружали коллективы управления строительства 
и монтажа высоковольтных сетей и подстанций «Братскгэсстроя» и 
« Востоксибэлектросетьстроя».

Об огромных масштабах работы лучше всего говорят цифры: 
протяженность линии 580 километров, на обеих цепях установлено 
1Я8В опор обшим весом 27300 тонн, подвешано 220 тысяч штук изо
ляторов, вынуто 500 тысяч кубометров грунта и уложено 27 тысяч 
кубометров бетона и железобетона. Чюбы проложить просеку, по
требовалось вырубить 8600 гектаров и убрать около двух миллио
нов кубометров леса. Монтажники подвесили 20 тысяч тонн прово
да. Если все провода растянуть в одну линию, то она покроет рас
стояние от Владивостока до Калининграда.

Ввод новой электромагистрали имеет большое народнохозяйст
венное значение, она ласт выход энергии Братской ГЭС на пред
приятия и новостройки Сибири.

Рубеж  четвертого года  семилетки коллектив дере' 
вообделочного комбината №  2 переш агнул 11 декабря и 
сейчас трудится в счет нового хозяйственного года. За 
дания выполнены и по валовой,и по товарной продукции.

Особенно больш их успехов одерж ала бригада ком
мунистического труда т. Белоусова в погонажном цехе. 
Она еще 1 декабря справилась с годовым заданием по 
производству половой рейки, плинтусов и вагонки.

Идет к концу на Д О К е выполнение плана внедре
ния новой техники. Последним техническим мероприя
тием этого года будет заверш ение монтажа полуавтома
тической поточной линии в столярном цехе.

Разоруж аю т ся .99
На заседании Комитета 18 

государств по разоружению 
выступил советский предста
витель Царапкин. Критикуя 
односторонний подход запад
ных держав к вопросам разо
ружения, он осудил их стрем
ления использовать перегово-

66

ры о разоружении в целях ос
лабления обороноспособности 
миролюбивых государств, что 
особенно наглядно обнаружи
вается в вопросе ликвидации 
иностранных военных баз иа 
чужих территориях.

НОВОСТИ

ШАХМАТНЫЙ 
ЧЕМПИОН

Страсти шахматных болель
щиков улеглись. В Ере
ване состоялся последний тур 
чемпионата страны. Вы, веро
ятно, помните: ленинградский
гроссмейстер Корчной перед 
заключительным туром опере
жал своих соперников на очко. 
19 декабря он сыграл вничью с 
Ороннным, набрал 14 очков 
из 19 возможных и стал чем
пионом СССР v по шахматам 
нынешнего года.

Виктор Корчной уже второй 
раз удостаивается этого вы
сокого звания.

Кемеровская область. Широ
ко раскинулась строительная 
плошадка Беловской ГРЭС, 
одной из крупнейших в Сиби
ри. Сооружение электростан
ции ведется индустриальными
методами. Один за другим еда- металлоконструкцнй. 
ются в эксплуатацию пуско
вые объекты, успешно идет - г  го корпуса Беловской ГРЭС.монтаж котла и турбины. С r  J

дяшие главный корпус элек
тростанции. Монтажники-вы
сотники ведут укладку панелей 

балок, вяжут переплетения

На снимке: монтаж главно

большим воодушевлением тру
дятся энергостроители, возво-

Фото А. Кузярииа.
Фотохроника ТАСС



ДОВОЛЬНО ТЕРПЕТЬ ХУЛИГАНОВ. ТУНЕЯДЦЕВ И 
ПЬЯНИЦ! ПОВЕДЕМ С НИМИ РЕШВТЕДЬНУЮТбРЬБУ!

ОБРАЩЕНИЕ ДЕЛЕГАТОВ СЛЕТА ДРУЖИННИКОВ КО ВСЕМ 
ДРУЖИННИКАМ И ТРУДЯЩИМСЯ АНГАРСКА

ТОВАРИЩИ!
Исторический X X II съезд Коммунистической 

партии Советского Союза вооружил наш народ 
Программой построения коммунистического об
щества, в которой глубоко обоснованы и опреде
лены задачи создания материально-технической 
базы коммунизма, формирования коммунистиче
ских общественных отношений, воспитания но
вого человека, свободного от пережитков про
шлого.

Миллионы советских людей,проявляя трудовой 
героизм, все свои силы и знания отдают строи
тельству коммунизма. Претворяя в жизнь зада
ние семилетиего плана, намеченную партией про
грамму, советские люди на всех участках госу
дарственного, хозяйственного и культурного 
строительства добиваются все новых выдающих
ся успехов.

Моральный кодекс строителей коммунистиче
ского общества становится нормой поведения 
миллионов. Гордость советского народа—передо
вики производства щедро передают свой опыт 
товарищам по работе. Многие инженеры после 
трудового дня помогают рабочим оформить ра
ционализаторское предложение, повысить квали
фикацию. подготовиться к поступлению в инсти
тут. По всей стране на отстающие участки идут 
десятки тысяч последователей Валентины Гага

новой, идут для того, чтобы помогать другим до
биваться лучших показателей, еще успешнее 
строить коммунизм)

Каждый день нашей жизни дает сотни волную
щих примеров торжества коммунистического 
принципа «Человек человеку—друг, товарищ и 
брат».

Среди трудящихся города Ангарска имеется
много примеров беззаветного служения Родине. 
Своими славными делами трудящиеся города по
казывают образны коммунистического труда и 
новых отношений, стремятся жить по морально
му кодексу строителей светлого будущего.

Но, к сожалению, в нашем городе до сих пор 
встречаются отдельные люди, которые не счита
ются с нормами коммунистической морали, по
пирают наши законы. Это тунеядцы, бездельни
ки, хулиганы—лица, ведущие паразитический об
раз жизни, которым чужда наша творческая со
зидательная жизнь.

Антиобщественные, паразитические элементы, 
ведущие аморальный образ жизнй, занимаются 
пьянством, хулиганством, хищением социалисти
ческой собственности и личного имущества 
граждан, совершают другие грязные преступле
ния, мешают честным советским людям плодо
творно трудиться и хорошо отдыхать,

ТОВАРИЩИ ДРУЖИННИКИ!
От нас зависит быстрейшая ликвидация в го

роде нарушений общественного порядка, пресе
чения уголовных преступлений. Покажите свою 
силу и сплоченность в борьбе с хулиганскими 
элементами и бездельниками.

СО ВСЕЙ РЕШ ИТЕЛЬНОСТЬЮ  И СМЕЛО
СТЬЮ СКАЖЕМ ХУЛИГАНАМ И ГРАБИТЕ
ЛЯМ —ДОВОЛЬНО! ДОВОЛЬНО ОТРАВЛЯТЬ 
АТМОСФЕРУ ТВОРЧЕСКОГО, СОЗИДАТЕЛЬ
НОГО ТРУДА И ОТДЫХА СОВЕТСКИХ ЛЮ 
ДЕЙ!

Мы, участники слета, призываем дружинников 
и всех трудящихся города повысить свою актив
ность, решительно пресекать каждый случай на
рушения общественного правопорядка, смелее 
выявлять и предупреждать преступления, по
стоянно помнить, что дружинник—это человек, 
которому доверена охрана труда и жизни совет
ских граждан.

Дружинник—лино общественное. Где бы он ни 
находился—на работе, на улице, в общественных 
местах,—всегда и везде он должен чувствовать 
и выполнять свою почетную роль защитника 
интересов советского общества и тружеников на
шей страны.

Создадим непримиримую обстановку хулига
нам, пьяницам, грабителям. Полностью и на
всегда искореним это отвратительное наследие 
прошлого. Сделаем город Ангарск городом об
разцового общественного порядка.

Н е л ь з я  п р о х о д и т ь  мимо
т т  А ДНЯХ во Дворце кулъ- 

туры состоялся городской 
слет дружинников. С докладом 
«О работе добровольных народ
ных дружин» на этом слете вы
ступил секретарь городского ко
митета партии т. Токмаков И. И.

Он рассказал собравшимся о 
том большом творческом подъеме, 
который наблюдается сейчас на 
предприятиях и учреждениях Ан
гарска. За годы семилетки он 
вырос и заметно похорошел. Про
дукция, которую выпускают ан
гарские предприятия, снискала

себе добрую славу не только у
трудящихся нашей области, ее 
можно встретить по всему Союзу 
н далеко за рубежами нашей Ро
дины.

Жители нашего города хорошо 
работают, успешно создавая сво
им трудом материально - техни
ческую базу коммунизма. Они хо
тят жить по-коммунистически.

Вот почему решение хозяйст
венных задач немыслнмо в отры
ве от систематической, глубоко 
направленной идеологической и 
воспитательной работы. За

воспитание у нас в ответе все: 
мастер, директор, партийная, 
комсомольская, профсоюзная ор
ганизации. Там, где недооцени
вают воспитательную работу, там 
падает трудовая дисциплина, на
лицо проявления хулиганства и 
другие нарушения правил социа
листического общежития.

Но вести борьбу с преступно
стью, пьянством, нарушениями
общественного порядка немыслн
мо силами только административ
ных органов. К  этому делу с 
первых лет советской власти 
привлекаются -массы трудящихся.

Особенно широко стала прово
диться эта работа с марта 1959 
года, когда были учреждены на
родные дружины на предприяти
ях, стройках, учебных заведениях. 
А руководство дружинами возло
жено на местные партийные орга
ны.

Сейчас в Ангарске создано 28 
добровольных народных дружин, 
спеидружина автомобильной ин
спекции и спецдружииа при гор
коме комсомола. Обшее число 
дружинников достигло 11 246 че
ловек. Коммунисты, комсомоль
цы, беспартийные, рабочие и слу
жащие, инженерно - технический 
персонал и учащиеся взяли на 
себя почетную миссию — охра
нять общественный порядок в го
роде.

И надо сказать, что многие 
дружины успешно справляются с 
поставленной задачей. В пример 
докладчик привел дружнну-№ 3 
нефтяников, руководит которой

Бригада электродчиков 
завода КВОиТ Михаила 
Денисовича Цурнкова в 
социалистическом сорев
новании занимает одно из 
первых мест и держит пе
реходящий вымпел. Член 
бригады комсомолка На
дежда Михина на элек
тродном станке выполня
ет полторы нормы в сме
ну.

На снимке: Н. Михина.
Фото А. ЕЛ Ф И М О ВА .

Эвальд Славиевнч Блиц.Дружин
ники постоянно дежурят на отве
денном участке. Поддерживается 
тесная связь с органами милиции. 
В текущем году коллектив этой 
дружины за недостойное поведе
ние в общественных местах задер
жал 14 хулиганов, предотвратил 
много драк и скандалов. О ху
лиганских действиях отдельных 
лиц сообщается в общественные 
организации.

Серьезные профилактические 
мероприятия проводит дружина 
№ 11, которой руководит Влади
мир Петрович Шишкин. Здесь 
регулярно выпускаются «Кроко
дилы», в которых бичуются туне
ядцы, хулиганы, пьяницы.

Х ОРОШО поработала в от
четном периоде спецдружи- 
на при автоинспекции, кото

рая насчитывает 230 человек. В 
дружине 50 коммунистов, 21 ком
сомолец. Дружинники за
держали 30 шоферов в не
трезвом состоянии. За на
рушение правил технической экс
плуатации и уличного движения с 
автомобилей было снято более 
70 номеров. Можно быть уверен
ным, что предотвращены многие 
автомобильные аварии и другие 
дорожные происшествия.

В борьбе с хулиганством с по
ложительной стороны проявила 
себя и спеидружина горкома ком
сомола.

И все-таки,несмотря на некото
рую активизацию работы дружин 
и административных органов, у 
нас в городе все еще не изжито 
хулиганство, на улицах можно 
увидеть пьяных.

Нарушитель общественного по
рядка и хулиган опасны всегда, 
поскольку они посягают на обще
ственный порядок, на свободу 
личности советского гражданина. 
А нередко бывает, что даже мел
кое хулиганство перерастает в 
уголовное преступление. Можно 
было приводить много примеров 
этого. Следует сказать одно— 
любое преступление, как правило, 
совершается в нетрегвом состоя
нии.

Поэтому пьяницам сейчас нуж

но создать самую нетерпимую об
становку, вести с ними решитель 
ную борьбу. На слете говори 
лось, что больше других случаев 
пьянства наблюдается в строи
тельных организациях, на 
ментном и керамическом заводах 
Это результат того, что в этих 
коллективах слаба еще воспитз' 
тельная работа. Мы много еще 
недоделываем в воспитании тру
дящихся.

Можно с уверенностью сказать 
что в городе было бы спокойнее, 
если бы все дружинники, все тру
дящиеся считали своим долгом 
оберегать общественный порядок 
не только во время дежурства 
или патрулирования, а в любое 
время и везде.

Выступавшие в прениях т.Шнш 
кин, Курсаков, Блиц, Арженухин 
Волынский н другие поделились 
опытом работы, рассказали 
жизни своих дружин. Было вы
сказано много дельных предложе
ний. Особенно остро стоял вопрос 
о подборе дружинников и контро
ле за работой дружин н их шта
бов. Многое говорилось о пере 
несенни работы в микрорайоны, 
о профилактических меропрнятн 
ях. Дружинники должны знать и 
взять на учет каждого нарушите
ля. Любой случай антиобществен
ного поступка отдельных граждан 
нужно сделать достоянием обще
ственности предприятия, где ра 
ботает нарушитель. Следует шире 
практиковать выпуск бюллетеней. 
«Крокодилов», фоторепортажей, 
бичующих хулиганов и пьяниц.

Довольно терпеть хулиганов, ту
неядцев и пьяниц- Пора повести 
с ними борьбу езмым широким 
фронтом.

Не дадим всякой нечисти отрав
лять атмосферу творческого труда 
и отдыха трудящихся нашего го
рода!

На слете был избран городской 
штаб народных дружин и деле
гаты на областной слет дружин
ников. Принято обращение ко 
всем членам народных дружин и 
трудящимся нашего города.
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«Щиты управления для ме
таллургических комбинатов де
лают бригады коммутатчнц Ири
ны Борисовой и Галины Су
мароковой... Скоро, очень скоро 
Объединенная Арабская Рес
публика н Народная Болгария 
А Э М З  > продукцию с меткой

«Знамя коммунизма»,
5 декабря 1962 года.

—Вот, например, в 
схеме сказано, что 
для коммутации обо
рудования требуется 
столько - то метров 
провода. А  мы ста
раемся не только вы
полнить работу, но и 
сэкономить провод. 
Для этого приходит
ся тщательно проду-

... _ Ирины 
Борисовой... Инте-

j g  РИ ГА Д А

ресио, какая она, 
эта бригада? Ей доверили 
такое почетное и трудное 
дело — монтировать щиты 
управления для Объеди
ненной Арабской Респуб
лики.

И вот я на электромеха
ническом заводе.

— Кто Борисова? Да 
вон та, — и парень 
показал на светловолосую 
девушку, работавшую око- 
*по одного из щитов.

Мы познакомились. У  
нее открытый взгляд, спо
койный голос. Ирина Бо
рисова пришла на завод 
5 лет назад после десяти
летки, а в бригаде комму- 
татчиц уже 3 года. Ей 
нравится эта работа.

— Отечественная наука 
и техника, — говорит она, 
— шагнула далеко впе
ред. Комплексная механи
зация и автоматизация 
широким фронтом входит 
в наше народное хозяйст
во. Человек, стоящий у 
пульта управления, заме
няет труд десятков- чело
век на шахтах, электро: 
станциях, металлургичес
ких комбинатах. Вот такие 
рульты управления и соз
даем мы.

Сначала бригада слеса
рей монтирует щиты (пер
вичная коммутация), а по
том следует не менее 
сложная и трудоемкая ра
бота, которая заключает
ся в том. чтобы соединить 
все приборы на щите про 
водами (вторичная комму
тация). Эта работа требует 
большого навыка, терпе
ния, даже, если хотите, 
фантазии коммутатчика.

У  Ирины в руках схема 
монтажа щита. Человек, 
не умеющий быстро и гра
мотно прочесть ее, — сле
пой. Он не сможет рабо
тать. А  схемы порой, осо
бенно у щитов управления 
в тропическом исполнении, 
чрезвычайно сложны. Вот 
и приходится не раз за
глянуть в учебник или 
спросить совета в ОТК.

— Работа у нас творче
ская, —  говорит Ирина.

ПРОДУКЦИЯ
И Д Е Т

доверили почетное дело — 
монтаж продукции для 
тропиков.

— Кто лучше всех тру
дится в вашей бригаде?

— Все трудятся замеча
тельно!

Они — комсомолки. 
Борются за звание брига
ды коммунистического 
труда. Имеют десятилет

нее образование, на

РЕШАТЬ НАДО 
ВМЕСТЕ
з А ПОСЛЕДНИЕ годы дет

ское население нашего го
рода выросло во много раз: 

в настоящее время число юных 
этом не останавлива-  ̂ горожан приближается к 35 тыся-
ются. Света Акса-  ̂чам
ментова учится за- & Для них открываются новые
очно в политехниче-  ̂школы, сады, ясли, пионерские

а 5 лагеря. Но вот однн важный воп-

В ОАР
мывать несколько вариан
тов и выбрать самый эко
номичный.

Ирина показывает на 
большое сооружение из ме
талла и приборов—маши
ну для бумажных комби
натов. Раньше такое обо
рудование ввозилось из-за 
границы. Теперь оно мон
тируется здесь, на элек
тромеханическом заводе, 
руками девчат.

В  бригаде десять задор
ных, самых лучших ра
ботниц цеха. Вот им-то и

■ ■ ш  оком институте, 
Галя Тимофеева 

Соня Ботоговская ходят 
на подготовительные кур
сы, будут поступать в и н 
с т и т у т  или техникум.

Коммутатчицы актив
но участвуют в обществен
ной жизни завода. Четве
ро являются членами це
хового комитета ВЛКСМ , 
а бригадир сотрудничает в 
стенной газете заводского 
комитета комсомола.

Недавно девчата взяли 
шефство над отстающим 
6 «Б» классом 15-й шко
лы. Пионервожатой назна
чили Галю Грачеву. Ребя
та приходили в цех, по
смотрели. как работают 
коммутатчицы.

Дружным девчатам из 
бригады Ирины Борисо
вой любое дело по плечу. 
Они воспитывают в себе 
самые замечательные чер
ты человека коммунисти
ческого завтра.

Н. ГЕРА С И М О ВА .

ем, которым необходимо исследо
вать кровь? Врачи отвечают: в
неделю не меньше 12— 15. Так 
же и с другими анализами. Вот 
и приходится порою матери хо
дить с ребенком месяц и больше, 
чтобы сделать все анализы.

Аналогичное положение со
здалось и с детским отделением. 
Помещение рассчитано на 35—40 
коек, стоит 90. Поставить нх 
удалось за счет несоблюдения са- 
нитарно - гигиенических норм

рос — вопрос заботы о здоровье планирования медицинских учре- 
детей выпал из поля зрения руко- ждений. Мало того, что 90 коек—* 
водителей города. Иначе чем же это явно недостаточно для тако- 
можно объяснить, что на этом г ° большого города. Сейчас от* 
участке создалось такое трудное деление совсем закрыли на ре- 
положенне.

На 35 тысяч детей — одна дет
ская консультация. Ясно, что это 
создает массу неудобств и роди
телям, и работникам поликлинн-

монт ввиду аварийного состояния 
здания-. После ремонта положе
ние, конечно. не выправится, 
ведь коробка здания остается 
прежней, и как ни старайся, боль
ше 90 человек там невозможно 
разместить. Вот и получается, что 
в Ангарске некоторые заболева
ния лечатся дома, хотя в наше 
время их обязаны лечить в ста
ционаре, и почти везде уже лечат 
только в стационаре.

Сравнивая медицинское обслу
живание взрослого населения го
рода, видишь, насколько мощнее 
стала сеть и количество медицин
ских работников, введены в строй 
новые больницы и поликлиники. 
А самый важный, самый ответст
венный и самый дорогой для 
каждого из нас участок город
ского здравоохранения увяз в 

ре-

 ̂ Здание, в котором размешает- 
 ̂ ся консультация, давно уже ста- 
 ̂ ло тесным. Маленькие, неприспо- 
 ̂ собленные вестибюльчики не мо- 
 ̂ гут вместить всех желающих по- 
 ̂ пасть на прием. Приходится уст- 

i ранваться кто где может.
5 Врачебных кабинетов явно не- 
 ̂ достаточно. В одном кабинете 
 ̂ принимают по очереди пять вра- 

5 чей. В результате в пересменку 
 ̂ не успевают даже произвести 
 ̂ уборку кабинетов,

5 Нелегкое положение сложилось 
 ̂ здесь и с врачебными кадрами.
 ̂ На сегодняшний день , в поли- болоте заседаний, проектов 

5 клинике недостает около 10 педи- Шений и обещаний 
 ̂ атров. Штаты есть, а врачей нет.

5 Вот отсюда и нагрузка на каж- В начале года горисполком при- 
 ̂ дого. По существующим нормати- нимал решение о передаче дет-

4 вам количество детей на участке ской поликлинике помещения 
 ̂ обслуживания не должно превы- J'PCa, был разговор о выделении 
 ̂ шать 1000. В настоящее время в кварталах секций под врачеб-

5 каждый педиатрический участок ные пункты. Но все это осталось 
 ̂ насчитывает две, а то и три ты- пока разговором. Правда, сейчас 

5 сячи детей. За два приемных ча- для консультации выделили ниж- 
5 са врач принимает до 50 пациен- Н|'^ этаж Горгаза. Однако это 
 ̂ тов, затем обслуживает 15—20 опять-таки выход временный.

> детей на дому. Бесспорно, при Сегодня нужно решать вопрос
4 таких обстоятельствах качество капитально. Необходимо ускорить 
 ̂ медицинского обслуживания стра- строительство сангородка (около 
 ̂ дает, и страдает от этого в пер- стадиона)
 ̂ вую очередь здоровье наших де-

> тей. В первую очередь обо всем этом
5 Не лучше сложилась картина Д°лж<>н заботиться городской от- 
s и в вопросе лабораторного обсле- дел 3ДРЗВОО!Ф анения- Что не в
> дования детей. На педнатрнчсс- силах сделать он один, можно 
 ̂ кий участок в неделю выдаются.,, Решить сообща.
 ̂ два талончика на анализ кровн. В. САМАРИН,

J Сколько детей приходит на прн- нештатный сотрудник редакции.

На снимке: Ирина Борисова (слева) со своей бригадой.
Фото А. ЕЛФИМОВА,

Нет медикаментов
На монтажном участке №  ] Востокэнергомонтажа име

ется медпункт. Он находится в помещении механического це
ха. Работает в медпункте квалифицированный фельдшер 
т. Дериглазова. Она очень вежлива, к работе своей относит-

Ч И Т А Т Е Л Ь  Р А С С К А З Ы В А Е Т ,  
К Р И Т И К У Е Т ,  С О В Е Т У Е Т

ся хорошо, очень внимательна к больным.
Но вот беда: на медпункте недостает множест

ва медикаментов. Порой здесь нет ихтиоЛа,стреп
тоцида, хлористого кальция, глюкозы, чтобы 
оказать хотя бы первую помощь.

Иметь все медикаменты в производственном 
медпункте совершенно необходимо. В этом дол
жен помочь горздравотдел. А. ЛЙСТРАТЕНКО.

Кому делать нечего?.,
Ложные сообщения о пожарах в городе неред

ки Только в ноябре и декабре зарегистрировано 
13 таких иызовов Любителей развлечься подоб
ным образом много, и некоторых из них мы на
зовем. Вот о н и .Великодушные папы—заместитель 
директора института гигиены труда и профессио
нальных заболеваний Василий Дмитриевич Ло
гачев и заместитель директора швейной фабрики 
Анатолий Иванович Храпов имеют квартирные 
телефоны словно для того, чтобы позволять ша
лить своим 14—16-летним «малютка»». Эти ве
ликовозрастные дети звонят целый лень по теле
фону и обливают абонентов пошлостью и нецен
зурной бранью. Причем чувствуется, что они в 
этой «игре» не новички, завидно натренированы. 
Несколько раз они вызывали пожарные машины

в кварталы 81 и 82, а потом с любопытством 
наблюдали боевой порядок движения пожарных 
машин из окон удобных папашиных квартир.Так 
было 27 ноября и 8 декабря. Сразу же по сиг
налу машины вышли, а потом плутали по горо
ду в поисках очагов пожаров, которых не было. 
А ведь в это время могло где-ннбудь и в самом 
деле загореться.

Дети развлекаются. Ну, а папы? А папы мол
чат.

Хочется сказать тт. Логачеву и Храпову, что 
их любимые сынки с каждым днем становятся 
все развязнее и наглее, и спросить у них, до ка
ких пор они собираются хранить такое глубоко
мыслие А. СЕГГИЕНКО,

оперативный дежурный.

ЧТО И МЕЕМ, НЕ ХР А П И М .. .
Каждому ангарчаиниу хочется 

видеть свой город зеленым. А 
вот жителям 85 квартала, судя 
по их отношению к насаждениям, 
зелень не нужна.

Они с ожесточением вы
таптывают кустарниковые насаж
дении между 85 и 86 кварталами. 
Можно с уверенностью сказать,
аы> хам к весве не останется в и

одного деревца, на которое не 
наступит сапог или ботинок... 
Вытаптывают и взрослые, и ле
ти. Так, например, катаясь с го
рок, дети съезжают в сторону на
саждений и настолько все изло
мали, что будь сейчас весна, ни 
один кустик не дал бы побегов. 
А ведь почти рядом расположено 
РЖО-9, которое даже не пыта

ется сделать какие-нибудь ограж
дения, повесить плакаты с соот
ветствующей надписью, уже не 
говоря о том, чтобы провести 
среди ребят воспитательную ра
боту С ребятами нужно погово
рит!, и очи все поймут.

А. ШАБАЛИН, 
студеш отделения журналисти
ки Иркутского госуииверситета.

ДАВАЙТЕ ОБСУДИМ
Приближается пора школьных зимних каникул, новогодняя елка, 

утренники... В ожидании этого у детей школьного возраста столько 
разговоров о новогодних маскарадных костюмах и о том, как они 
будут проводить каникулы. В мечтах дети залетают иногда слиш
ком высоко. Они забывают, что торгующие организации, как и не
сколько лет назад, не побеспокоились о спортивных костюмах для 
детей, о лыжах, коньках и прочих атрибутах. Да разве только в 
этом беда. Беда еще и в том, что негде кататься. Как-то в нашей 
газете упоминался забытый и заброшенный стадион «Нефтяник», но 
воз-то и ныне там.

Домоуправления совершенно не заботятся о досуге детей: нет го
рок, нет катков в кварталах, а это отнюдь уж не такое сложное 
дело. Почему же наши дети лишены самого простого развлечения! 
качелей, каруселей?..

Наши кинотеатры в погоне за выполнением плана не всегда де
монстрируют фильмы для детей, даже в воскресные дни.

Школы города также редко устраивают коллективные выходы в 
кинотеатры, не говоря уже о том, что можно было бы детей иног
да возить и в Иркутск, в театр Юного зрителя, планетарий, исто
рический музей...

Почему же в школах так робко устраиваются встречи с ветера
нами, участниками Октябрьской соцналистическсй революции, Ве
ликой Отечественной войны, с герсями труда? Почему не прово
дятся экскурсии детей на заводы? Неплохо было б-а для детей до
полнительно открыть и филиалы библиотек прн домоуправлениях 
на общественных началах, установив там дежурства родителей.

Мне кажется, что все эти вопросы волнуют многих родителей, и 
поэтому их нужно обсудить на страницах печати.

К. ОСИПОВА.



Ч у д о  и  з  ч у д е с

Ю ЛЕ Виноградовой, дочери 
бригадира трактористов, 
было два года, когда она 

заболела менингитом. Тяжкая 
болезнь нанесла девочке жесто
кие удары, она ослепла, оглохла, 
а потом потеряла речь. Великое 
горе пришло в дом Виноградо
вых, Что делать с Юлей? Как 
она будет жить?

Случай свел мать Юли — трак
тористку Лидию Виноградову с 
известным московским ученым 
Иваном Афанасьевичем Соколян- 
ским, слух о научной работе ко
торого достиг деревни.

—Ну, что же, случай серьезный, 
предстоит большая, многолетняя 
работа, но я уверен, что Юля 
может получить образование,зна
ния, специальность и, наконец, 
научиться говорить, — сказал Со- 
колянский, познакомившись с де
вочкой. — Однако до этого она 
несколько лет еще поживет с ва
ми в деревне, но под нашим на
блюдением. Юля должна учиться 
все делать, изучать мир, а не си
деть в углу... Берите ее с собой 
в лес, на поле, занимайте понем
ногу делом. А потом мы возьмем 
ее сюда в Москву, в лаборато
рию, и начнем учить по особой 
программе.

С тех пор прошло более деся
ти лет. Семь лет назад Юля при
ехала учиться в Москву, к про
фессору Соколянскому, который

посвятил полвека героического
научного труда воспитанию и 
обучению слепоглухонемых детей. 
Иван Афанасьевич вместе со сво
ими помошниками-педагогами 
Е. А. Тумалевич, Л. И. Улано
вой, А. И. Прохоровой начал 
обучать Юлю умению «видеть 
мир» с помошью осязания н обо
няния.

Первый урок был посвяшен 
тому, что ученица, робко дер
жась за руку профессора, обошла 
с ним комнату, ощупывая-«ос- 
матривая» руками стол, стул, 
чернильницу, • лампу, посуду... 
При этом Юля называла предме
ты уже известными ей жестами, 
которым ее обучили приезжавшие 
регулярно в деревню из Москвы 
педагоги — помощники Ивана 
Афанасьевича. Так рождался 
язык жестов. Совершенствуя его 
ежедневными занятиями, девочка 
учила еще пальцевую (дактиль- 
ную) речь, речь графическую (на 
ладони кто-то выписывает буквы 
и слова). Наконец пришла пора 
и рельефно-точечной системы, по
ра специальной пишущей машин
ки с алфавитом по Брайлю... В 
программу занятий вошла лепка. 
Иван Афанасьевич отводил ей 
особое место, ибо, по его мне
нию, — это один из самых мощ
ных способов познания мира, раз
вития в слепоглухонемом ребенке 
образного, объемного мышления.

В первый день нашего знакомст
ва он показал мне два стеклян
ных шкафа, где хранились вы
лепленные в миниатюре Юлей из 
пластилина трактор и швейная 
машина, пчелиный улей и само
вар, отцовская изба и керосинка 
с фитилями... Тысячи вещей вы
лепила Юля.

...Два года назад профессор 
Соколянский, которого его колле
ги называли великим гуманистом, 
скончался. Но его мечты, его за
вещание выполняются. Лаборато
рию теперь возглавляет один из 
учеников профессора Александр 
Иванович ААешеряков. Лаборато
рия продолжает «службу челове
честву», как охарактеризовал этот 
научный эксперимент Алексей 
Максимович Горький в своем пись
ме Соколянскому.

Что же произошло за два года 
после кончины замечательного 
ученого? Именно это интересова
ло меня, когда я пришел в давно 
знакомую лабораторию.

—Год назад, — сообщил мне 
А. И. Мешеряков, — Юля заго
ворила. Это было новое торже
ство идей нашего учителя Ивана 
Афанасьевича. Очень жаль, что 
он не услышал речи Юли Вино
градовой, первых в ее жизни 
слов.

Да, Юля действительно загово
рила! Многим, вероятно, это по
кажется чудом. Действительно,

это чудо, чудо борьбы нашей пе
дагогической науки, той -науки, 
которой посвятил свою жизнь 
профессор И. А. Соколянскнй.

Именно он первым среди уче
ных мира доказал, что слепоглу
хонемые люди, которых тяжелый 
недуг поразил в детстве, могут 
начать говорить. Для этого тше- 
буется только одно: годы и го
ды труда.

За десять лет Юлия Виногра
дова многое познала, многое вы
учила. Естественно, что ее мозг 
теперь достиг уже определенной 
степени развития. И, следователь
но, к ней постепенно возвраща
лись функции речи. Теперь Юля 
говорит, хотя сама себя, разуме
ется, не слышит.

Этот великий эксперимент ут
вердил как незыблемое завоева
ние советской науки ее всемогу
щие методы воспитания слепоглу
хонемых детей.

Скоро школа профессора Со- 
колянского получает новую базу

— в подмосковном городе За
горске создается специальный 
дом — школа слепоглухонемых, 
где буду I жить и работать шесть
десят детей. Подобраны педаго
ги, специалисты, персонал. В от
личных удобных комнатах посе
лятся ученики, В их распоряже
нии—все, в том числе и теле
фон... Да, такой телефон для 
слепоглухонемых уже действует. 
Его сконструировали советские 
инженеры. Пока он существует в 
трех экземплярах. Они связыва
ют лабораторию и общежитие, 
где живут Юля Виноградова и ее 
младшие товарищи. Это — осо
бый вид телефона, основанный 
на применении азбуки Брайля, и 
он вполне устраивает и учени
ков, и педагогов.

Так исполняется мечта профес
сора Соколянского, коммунист и 
ученого, совершившего, по выра
жению Горького, «чудо из чудес», 

Наум МАР.
(АПН)

О Н Е М  Р А С С К А З Ы В А Ю Т  П И С Ь М А
ИЗ Р ЕД АК Ц И О Н Н О Й  П О Н ТЫ

Е СТЬ в нашем городе предприятия, кото
рые, хорошо знакомы каждому. Это
предприятия бытового обслуживания.

Ежедневно сотни, тысячи ангарчан по своим де
лам и нуждам приходят в ателье, различные ма
стерские, жилищно-коммунальные учреждения.

Здесь нх встречают по - разному. Из одних 
учреждений посетители уходят довольными, с 
хорошим настроением, в других они оставляют 
это свое настроение.

Об этом — о хорошем и плохом в работе пред
приятий бытового обслуживания—и рассказыва
ют письма читателей 

Сравнительно недавно открылось на проспекте 
Карла Маркса мужское ателье мод. Но оно уже 
завоевало авторитет у наших горожан. Здесь 
по-настояшему заботятся о посетителях, внима
тельно и чутко относятся к человеку. Недавно 
это ателье ввело такие новые, удобные для на
селения формы обслуживания, как прием зака
зов на дому, исполнение их в кредит. Об этом 
рассказывал в своем письме читатель Волков.

«Я уходил из ателье просто в чудесном настро
ении и думал, как много может сделать коллек
тив. если он по-настояшему относится к своему 
делу, если в нем работают люди с большой ду
шой. — пишет Волков,—И уж конечно, новогод
ний костюм я закажу здесь».

Приятно человеку — и коллективу должно 
быть приятно от благодарности, которую он за
служенно получил.

Но, к сожалению, недостатков еше в работе 
предприятий бытового обслуживания очень и

очень много. Здесь часто забывают о том, что 
имеют дело с человеком и что к нему нужно от
носиться по-человечески. Бюрократизм, грубость 
еще процветают во многих наших учреждениях. 
Об этом говорят критические сигналы, которые 
получает редакция от трудящихся города.

Родительница Е. Колжайс рассказывает в 
письме о том, что в парикмахерской (что распо
ложена на углу Карла Маркса и Горького) от
казались подстричь ребенка. Собственно, в гру
бости тут никого не обвинишь. Все очень дели
катно... уходили обедать, когда подошла очередь 
малыша. Видимо,• мастерам не хотелось возить
ся с ребенком и, кроме того, ими руководил, так 
сказать, принцип материальной заинтересованно
сти — ведь за стрижку малыша платят меньше. 
А о том, что человека обидели, — никто не по
думал.

Читательница Молчанова в своем письме го
ворит о том, что ей испортили валенки в комби
нате бытового обслуживания. Женщине при
шлось прийти несколько раз. В конце концов ма
стер решил, видимо, отомстить «строптивой» за
казчице и зашил валенок так, что она не могла 
его надеть.

О таких вот «калифах на час», тех, кто ис
пользует свое служебное положение, чтобы до
садить кому-то, «отомстить» за неугодное слово; 
о недостатках в работе предприятий бытового 
обслуживания пишут и другие читатели.

Нужно, чтобы руководители и работники этих 
учреждений чутко относились к посетителю, де
визом взяли слова: к людям—по-человечески.

[Показывает ] 
Иркутск

[ 21 декабря, ПЯТНИЦА :
: 19.00 — Телевизионные но-:
; вости.
: 19 15—Вечер короткого фи-1
: льма,
5 20.15 — Художественный :
: фильм «Дело пестрых».
: 21.50—Для работников сель-:
: ского хозяйства. «Подводя:
: итоги года».
I 22.05—«Со всех широт». \

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ — Ули- 
ца младшего сына. 13, 15, 17, 19, 
21.

«ПОРЕДА» — Никогда. 10, 
11-45, 13-30, 15-15, 17, 18-45.20-30. 
22-15.

«АНГАРА»—Ева хочет спать. 
И, 13, 15. 17, 19. 21.

«ПИОНЕР»— Бандиты из Ор- 
гозоло. 10, 12, 14, 16. 18. 20. 22. 
Зеленый зал—Приглашение к тан
цу. 16, 21. Тайна Жоао Карраль

ЯБРЬ»—Ночь без мило
сердия. 10-30, 12-15, 14, 15-45,
17-30, 19-15, 21.

«ЮНОСТЬ»—Среди добрых лю
дей. 10-20, 13-40, 15-20, 17, 18-40, 
2 0 -20 , 2 2 .

«КОМСОАЮЛЕЦ» — Сума
сшедший поневоле. 10, 12, 14, 16,
18, 20, 22.

Восьмилетней шкале № 24 тре
буется преподаватель труда. 
Квартирой обеспечивается.

Обращаться: поо, Суховская,
школа № 24, телефон 50-89.

( 1022) .

Ангарскому холодильнику
требуются начальник компрес
сорного цеха, кладовщики и 
товароведы по мясо-молочным 
продуктам. (962).

а н г а р с к о й  ш в е й н о й
ФАБРИКЕ требуются глав
ный бухгалтер, швеи и учени
ки.

Обращаться в отдел кадров, 
ул. Горького, 2. (996).

Коллектив Иркутского Гнп- 
рогазтоппрома с прискорбием 
извещает о преждевременной 
смерти бывшего сотрудника 
института пенсионера 

ВАСИЛЬЕВА 
Павла Александровича, 

последовавшей 19 декабря 
1962 г., и выражает соболезно
вание семье и родным покой
ного.

Вынос тела 21 декабря в 15 
часов из дома 11, квартал 58.

Рабочие электромеханического завода цеха 6 решили 
устроить шахматный турнир. Много любителей решило поме
риться своими силами. Каждый обеденный перерыв идут 
шахматные баталии.

На переднем плане—мастер цеха А. Д. Судаков (слева) иг
рает с технологом А. И. Русаковым.

Фото А. ЕЛФИМОВА.

стенах—картины, фотомонта-I
жи, на окнах—красивые белые I 
занавески.

Сегодня в гостях . у котель- II 
шиков ангарский писатель Ни
колай Константинович Чаусов. | 
Читателям хорошо известны 
его книги «Дальние рейсы». 
«Сибиряки», книга для детей 
«Черная борода» и другие 
произведения.

Николай Константинович, в 
прошлом инженер - автотран
спортник. начальник техниче
ского отдела крупной авто
транспортной организации, 
рассказывает о том. как при
шел в литературу, о своей 
творческой работе. Н. К. Чау
сов рассказал также, над чем 
паботают писатели Иркутской 
области и члены Ангарского 
литературного объединения.

Встреча читателей с Н. К. 
Чаусовым прошла интересно, 
вызвала много откликов в ра
бочем коллективе.

В программе цехового «Клу
ба» встречи с ангарскими 
художниками, учеными, спорт
сменами, новаторами произ
водства, с людьми интересных 
профессий и служб.

Л. АЛЕКСЕЕВ.

ИНТЕРЕСНЫХ
В С Т Р Е Ч ^
В  Ц Е Х  Е
НЕДАВНО на ремонтно

механическом заводе
появились объявления, в 

которых сообщалось о том, 
что в новом красном уголке 
котельно-сварочного цеха со
стоится открытие «Клуба ин
тересных встреч».

В II часов утра 18 декабря 
в обычный час обеденного пе
рерыва в красный уголок по
тянулись один за другим и 
группами котельщики, свар
щики, слесари, токари, рабо
чие всех специальностей.

В красном уголке—простор
ном,светлом—было уютно. Над 
этим немало потрудились чле
ны совета красного уголка.На
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